

ÉGALITÉ, LIBERTÉ, FRATERNITÉ, TRIOMPHE DE LA RÉPUBLIQUE  
OU LA MORT.

---

Commune-affranchie, le 4 ventôse, l'an deuxième  
de l'ère républicaine.

Les Sans-Culottes, administrateurs du district de la campagne de Commune-affranchie, ont reçu de la commune de Bessenay trois cloches, dont décharge ledit jour.

« BIMON. »

L'église fut dévastée, les vases sacrés pris et vendus; car il nous est dit qu' « il a été déposé au district de la campagne de Ville-affranchie, par la commune de Bessenay, trois calices argent dont le pied d'un est en cuivre, un ciboire et un ostensor argent, dont décharge à Ville-affranchie, ce 21 frimaire, l'an II<sup>e</sup> de la République démocratique. — Huittet. » Les nombreuses croix de pierre éparses dans les campagnes furent brisées; le culte religieux dut être célébré dans une espèce de cave, au hameau du Crapet; c'était l'image renouvelée des catacombes des premiers âges de la religion du Christ, fuyant la persécution impériale et le bourreau de César.

Les débris de l'armée de Précý et quelques fugitifs lyonnais se réfugièrent dans nos montagnes et essayèrent de se cacher dans les contreforts boisés de l'Arjoux ou du Popey; c'est près de cette dernière montagne que des soldats de l'armée conventionnelle, guidés par des paysans de Saint-Romain-de-Popey, avides de pillage, trouvèrent ces mal-